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江東区議会公明党 冬季号

江東区議会公明党は、ネットワーク政党ならではの強みを生かし
区、都、国が連携して、皆様の安全・安心・快適な暮らしを実現してまいります。

公明党は皆様の声にお応えしています

一般質問より（要旨）
平成29年 第4 回定例会

関根 友子
文教委員

医療 介護保険制度特別委員会委員長

せきね　ともこ

区民相談、法律相談はお気軽に…江東区役所3階 江東区議会公明党相談室にて実施 
ht tp ://w w w.ko to ko m e i . n e . j p/

法律相談は毎月、第2・4金曜日を基本に、当日受付順にて、午後2時より実施しています。

無　法　相
料　律　談

区民相談は☎3647-9111（内線3541～3）
区民相談、法律相談
区民相談は☎

出産後、早々に仕事をする場合、

特に0歳児の受け入れ施設の不

足により悩まれるご家庭も多い

為、妊娠前など早い段階からア

ドバイスが受けられるような取

り組みについて質問しました。

区長からは、「保育園ナビゲー

ター」の配置等、「保活」に対す

る苦労や負担感の軽減のため、

詳細な情報の提供、より相談し

やすい環境の整備に努めてまい

りますとの答弁がありました。

特にひとり暮らしの高齢者に

は、「あんしん情報キット」の配

布など、区が実施している重要

な見守り支援サービス等をもっ

と周知し、利用してもらうように

取り組むべきと質問しました。

区長からは、今後は区報やホー

ムページへの情報掲載、高齢者

福祉サービス利用案内を、多く

の区施設で配架するなど、きめ

細かく情報提供に取り組んでま

いりますとの答弁がありました。

子育てを、妊娠前から相談できる環境整備を推進！

高齢者へのサービス情報をより細かく提供すべき！
▲白河保育園の外観

　

▲高齢者に配布されている「高齢者あんしん情報キット」

　

本区には魅力ある観光やブラン

ド等、海外へ発信できるものが

多々あります。東京2020大会に

向け、外国人目線を大いに取り

入れた海外への発信力強化への

取り組みについて質問しました。

区長からは、外国人スタッフが

お店を取材しHP等で情報発信

する取り組みを推進中ですが、

さらに多く外国の方のニーズを

掘り起こせるよう推進してまい

りますとの答弁がありました。

外国人目線で江東区の新たな魅力の掘り起こしを！

高齢者へのサービス情報をより細かく提供すべき！

◆上記以外の一般質問
❶保育について
  ・保育ナビゲーターの役割について
  ・育児・介護休業法改正の改正ポイ
　ントの効果と周知について、他

❷独居高齢者の見守りについて
  ・「高齢者地域見守り支援事業」の
　拡充と今後の展望について、他
❸区のさらなる魅力発信について
  ・公式インスタグラム導入について

  ・「フォトロゲイニング」の実施を
  ・本区の認知度アップ戦略について、他
❹歩道上の環境整備について
  ・歩道上の植樹桝の段差対策について
  ・公共サインのリニューアルについて、他

江東きっずクラブが昨年４月より全校配置となりました。
平成31年度に全校配置予定が、前倒しでの配置でありま
す。江東きっずクラブの特徴として、A登録は放課後子ど
も教室として自主的な学び・遊びの場を提供し、B登録で
は学童クラブとして、就労世帯等の児童に保護者に代
わって遊びや生活の場を提供しています。放課後の学校
施設などを活用し、子どもたちの安全で安心な居場所を
提供し、遊びや学習、スポーツなどを通して、異学年児童
の交流を図り、子どもたちの創造性や自主性、協調性を
育み、子どもたちの健やかな成長を支えていきます。

高齢者のための相談窓口である長寿サポートセン
ターが、昨年４月より江東区内で21か所に拡充され
ました。より身近な地域で、きめ細やかな支援を要
望していたものが実現をし、体制が整備されまし
た。長寿サポートセンターでは、保健師や社会福祉
士、介護支援専門員などの専門職が新たに配置とな
り、高齢者の方が住み慣れた地域で暮らしていける
よう、連携・協力をしてきめ細やかな支援をしていき
ます。身近な相談窓口としてだけではなく、虐待や
消費者被害などのから権利や財産を守ったり、健康
長寿のお手伝い、そして、地域でのネットワークを図
り在宅生活をサポートしています。

江東きっずクラブが全校配置に

子どもたちの安全で安心な、放課後支援対策を推進

▲豊洲西小学校の外観

（上）昨年4月に新規オープンした
　　亀戸長寿サポートセンターの外観

（左上）亀戸東長寿サポートセンターの外観
（左）北砂南長寿サポートセンターの外観

高齢者が住み慣れた地域で、安心自立した暮らしを支えるために

長寿サポートセンターが、江東区内21か所に拡充
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必要となる高齢者介護施設の整備を推進！

医療的ケア児を持つ親の負担の軽減策を推進！

児童館を、ひとり親世帯の子どもたちの“場”として活用へ！

代表質問より（要旨） 一般質問より（要旨）
平成29年 第4 回定例会 平成29年 第4 回定例会

◆上記以外の代表質問
❶福祉施策について
  ・障がい者支援について
  ・高齢者地域包括ケア計画について
  ・高齢者が安心して住み続けられる
　住宅の確保について

防災・減災対策として、道路の無電柱化を推進!

既存の子ども家庭支援センターの機能強化を!

◆上記以外の一般質問

本区でも、特別養護老人ホーム

への入居はなかなか難しいと聞

いています。そこで、今後の特別

養護老人ホームをはじめとす

る、高齢者の介護施設の整備方

針について質問しました。

区長からは、現在、新たな特別

養護老人ホームの整備等に向け

て、全庁的な体制で検討を重ね

ております。今後も、高齢者の

介護施設については、長期的か

つ多角的な視点で必要となる施

設の整備を推進してまいります

との答弁がありました。

無電柱化は、自然災害時の都市

災害の防止、情報通信ネット

ワークの被害の軽減、より安定

したライフラインの実現が可能

といわれております。新たな工

法等を利用して区道の無電柱化

を推進すべきと質問しました。

区長からは、道路の無電柱化

は、工事費が高く工期がかかる

のどの課題がありますが、今後、

新工法、新技術についての情報

を積極的に取り入れ、無電柱化

を推進してまいりますとの答弁

がありました。

児童福祉法改正により、区市町

村における子ども家庭総合支援

拠点の設置が努力義務とされま

した。本区の子ども家庭総合支

援拠点の整備について、また、既

存の子ども家庭支援センターの

機能強化について質問しました。

区長からは、本区では児童相談

所の開設準備作業の一環とし

て、既存の子育て支援課と南砂

子ども家庭支援センターを活用

し、国が定める機能を付加する

方向で、現在検討作業を行って

おりますとの答弁がありました。

地域福祉コーディネーターの活

動内容は、認知症高齢者・障が

い者・ゴミ屋敷問題等、多岐に

わたり活動件数も増加の一途

です。高齢者・障がい者の見守

り支援にとっても重要な事業で

す。人的配置も含め更なる拡充

について質問しました。

区長からは、地域福祉コーディ

ネーターの拡充につきまして

は、社会福祉協議会の職員体制

や、他の福祉施策に係る業務の

増加も踏まえつつ、検討してま

いりますとの答弁がありました。

医療的ケア児とは医療的ケアが

日常的に欠かせないこどもたち

で、親に多くの負担がかかって

います。この負担を軽減するた

めに、学校での看護師の配置や

放課後デイの利用などへの支援

について質問しました。

区長からは、肢体不自由や病弱

により支援が必要な児童生徒に

は主治医の意見に基づいて介助

員を配置。教育委員会におきま

しては、今後も医療的ケアの体

制について検討してまいります

との答弁がありました。

本区には、子どものための施設

として児童館が区内19箇所設置

されています。日頃から親と過

ごす時間が限られるひとり親家

庭の子どもに対し、学習支援の

場や居場所としての児童館を有

効活用すべきと質問しました。

区長からは、経済的課題を抱え

るひとり親世帯などの児童に対

する支援も求められている現

在、児童館の運営方針の改訂作

業を進める中で、有効活用につ

いても検討してまいりますとの

答弁がありました。

❷教育施策について
  ・いじめの現状と対策について
  ・特別支援教育について
  ・教員の働き方改革について
❸子ども・子育て支援について
  ・ひとり親世帯への支援について

❶防災・減災対策について
  ・下水道管の老朽化の状況と道路陥
　没への影響について
  ・異常気象による冠水・落雷の多発を
　踏まえた災害対策について

  

  ・避難路の確保について
  ・道路の路面下空洞調査について、他
❷子育て支援について
  ・子育てメッセの評価と課題について
  ・児童虐待相談窓口の啓発活動について
  ・子ども家庭総合支援拠点の整備について
  

  ・在宅子育ての支援拡充について、他
❸障害者・高齢者支援について
  ・相談窓口体制や各課窓口に配布され
　ている接遇ガイドの見直し等について
  ・障害者・高齢者の読み書き支援につ
　いて、他

必要となる高齢者介護施設の整備を推進！

▲特別養護老人ホーム（塩浜ホーム）の外観

髙村 きよみ
たかむら

副幹事長・企画総務委員会副委員長
清掃港湾 臨海部対策特別委員

佐竹 としこ
区民環境委員

清掃港湾 臨海部対策特別委員会副委員長

さたけ

※MSW：医療ソーシャルワーカー

  ・支援につながる仕組みづくりについて
❹実態調査の実施について
   ・困難を抱える子育て世帯に対しての
　アンケート調査について

 

地域福祉コーディネーターの拡充を！

▲辰巳児童館の外観

▲無電柱化が実施され景観も向上した深川公園エリア

▲南砂 子ども家庭支援センターの外観

▲高齢者総合福祉センター（社会福祉協議会）の外観


